

El Menorquin,

Periódico literario, científico é industrial.

Se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos.

AÑO II.	Puntos y precios de suscripción.	Anuncios y Avisos.	NUM. 67
Salida correo.	Tip. de Fábregues, hermanos. Tienda de D. Domingo Orfila. » de D. Nicolás Fábregues. Precio : 6 reales al mes, adelantados.	Los suscritores, un céntimo de real la letra. Los no suscritores doble. Y las repeticiones á la mitad de precio. Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimension que ocupen.	Llegada correo
Miércoles 5 tarde. Domingo 8 mañana.	Fuera de la Isla. Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza. Precio : 24 rs. vn. trimestre.	Administración y Redacción : calle Nueva, 21. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 de la mañana.	Martes por la mañ. Jueves por la tarde.

Mahon, jueves, 28 de febrero de 1867.

(Concluye el artículo de ayer.)

Segunda dificultad. Sabido es que en todas las cuestiones hay opiniones distintas y hasta encontradas. El periódico no puede satisfacer á todas y dar gusto á todos los que las sustentan; y de aquí hace que por mas que se esfuerce en hacer creer que su criterio es independiente de las personas y solo hijo del juicio que le merecen las cosas nunca le perdonarán los agraviados el impulso que ha dado á las opiniones contrarias. Y no le quepa á V. duda, estos suelen hacerse enemigos irreconciliables del periódico, por la sencilla razon de que no hallándose acostumbrados á sufrir esas contrariedades en sus juicios y apreciaciones, se han aficionado á creerse oráculos infalibles é inapelables. ¡Cuántas ilusiones puede marchitar un periódico que en vez de infestar la atmósfera con el engañador humo del incienso, tenga la suficiente independencia para no tributar culto mas que á la verdad!

De muy distinto orden que estas son las dificultades que todo periodista encuentra con el dueño del establecimiento tipográfico. No es decirle á V. que yo tuviera queja con los que me imprimieron el *Avilés* y el *Porvenir*, pues bien sabe Dios que para tal cosa no tuve motivo, ni tan poco hago suposición de que V. la tenga con el que le imprime su *Avisador*, porque tanto no he procurado profundizar; pero en tesis general, demasiado lo sabe todo periodista, como poco suele comprenderlo el público, que el espíritu suele estar sujeto á la materia, y que el empresario del periódico, que no suele ver el asunto mas que bajo el prisma mercantil, acostumbra á dar al Director no pocos sobresaltos y disgustos. Lo mejor sería que el Director fuera el dueño de la imprenta. Pero ¿dá el negocio para tanto? esta es la parte calamitosa de la cuestion, porque sé por experiencia que para conseguir esto, ó para que el dueño de la imprenta no pierda en el negocio, se necesita un número regular de suscripciones que para obtenerlas es preciso venza las siguientes dificultades: Primera, la poca afición á la lectura, que por desgracia hay en los pueblos pequeños: Segunda, aun en las poblaciones mayores de esta provincia, la poca costumbre que hay en ellas de tener un periódico local ó provincial: Tercera, la desconfianza de permanencia con que se recibe, no sin motivo, todo periódico nuevo, al ver tantos como han solido publicarse y morir al poco tiempo: Y cuarta, la dificultad que hay de dar noticias

y tratar cuestiones nuevas é interesantes para la provincia.

Respecto á la primera no se halla en manos de V. ni de ningun particular el vencerla. La afición á leer pende del grado de ilustracion, y yo creo que el progreso de esta no dependa de ningun individuo, si no del conjunto de muchos individuos y del impulso y reformas convenientes en las leyes ó instituciones que hagan referencia á la instruccion pública. No sucede lo mismo en la segunda y tercera, cuya falta de costumbre y desconfianza puede vencerla V. si tiene la fé y constancia para hacer que su periódico, sea permanente, y que en él se traten todas las cuestiones con la elevacion, el decoro, la dignidad y la independencia necesaria para dar realce y estimacion al periódico, captándose las simpatías de los hombres honrados, de los que se ocupan con interés de la cosa pública, de los que tienen un verdadero amor á sus convecinos, su propio país y de los que se sacrifican y se hallan siempre dispuestos á sacrificarse en bien de este. ¿Qué importa que en ese caso adquiera el periódico la indignacion de los explotadores de oficio, de los que no abrigan en su pecho el mas pequeño átomo de acendrado desinterés, de los que viven en las tinieblas sombrías de la noche? Este será el gran título de gloria para el periódico, y cuando llegue á ese estado será cuando puede regocijarse y enorgullecerse de su propia y bienhechora obra.

La dificultad de dar noticias y tratar cuestiones interesantes es de las mas grandes en una provincia como esta. Se necesita haber vivido aquí muchos años, conocer á fondo las necesidades especiales de cada localidad ó comarca, apreciar debidamente el estado social y moral de los pueblos, sus costumbres, su carácter, sus aspiraciones, y todo esto y otras muchas cosas que se necesitan saber, no son para aprendidas con facilidad. Por fin las cuestiones provinciales no es tan difícil conocerlas y apreciarlas. Pero estas no bastan para que el periódico sea lo que debe ser, es decir, un eco fiel de todos y cada uno de los partidos, de todos y cada uno de los pueblos, asi de los grandes como de los pequeños. Este fué mi bello ideal con *El Avilés* y *El Porvenir*, á eso tendieron mis esfuerzos, y así lo manifesté repetidas veces. Para conseguirlo no me cansaba de ofrecer sus columnas á cuantas personas quisieran delucidar en ellas los asuntos locales y provinciales. Y aunque algunas respondieron á este noble llamamiento, y remitían artículos

sobre las aspiraciones de sus respectivos pueblos, no fué sin embargo hasta el punto que yo deseaba. Asi es, Sr. Director, como yo comprendo la mision de un periódico provincial de intereses morales y materiales. Que ese periódico tenga su iniciativa y un criterio propio de redaccion; pero que le colaboren todas las personas: asi de la capital, como de los pueblos. Asi lo verá todo el mundo como cosa propia, y se identificará con él hasta el punto de ser una necesidad fuerte é imperiosa para todos los que aman y aprecian el progreso y prosperidad de la provincia.

Todo lo que no sea esto, no será nada. Todo lo que sea aspirar á ello, es tener una aspiracion pobre y empuñada. Será uno de tantos ensayos infructuosos, uno de tantos periódicos como hemos visto nacer hoy para morir mañana, y uno de tantos nombres que forman el catálogo periodístico de la provincia. Yo no quisiera amortiguar la fé de V., yo bien se que V. tiene esas nobles aspiraciones, como lo prueba el haber buscado la cooperacion, de varias personas. Busque V. la de muchas, la de todas si es posible, ese es el gran resorte que V. tiene que emplear. Si logra V. que dé buen resultado, habrá conseguido una gran cosa y hecho un servicio inmenso á la provincia.

Por lo demás, yo no podía negarme, como no me negaré nunca á prestar mis pobres esfuerzos á todo periódico, porque aprecio su existencia como una de las necesidades mas imperiosas de esta provincia. Yo colaboraré en cuanto lo permitan mis ocupaciones. Cuento V. con que mis trabajos serán siempre de escaso valor, pero el que dá lo que tiene no está obligado á mas.

Y para concluir ¿quiere V. un consejo? pues se lo voy á dar.

Estímule V. á la juventud estudiosa de la provincia, á esas pleyadas de jóvenes, que de algunos años á esta parte sale de nuestras Universidades, y se hallan repartidos en las poblaciones mas importantes de la provincia, ejerciendo sus respectivas profesiones. La juventud es siempre apasionada por todo lo bueno. Pero la juventud estudiosa, la que ha seguido una carrera, la que ha frecuentado las aulas de nuestros principales centros de saber, esa debe recibir y cooperar con entusiasmo á la colaboracion de un periódico por dos razones poderosas; la una porque en él encuentra un medio de ejercitar sus fuerzas intelectuales; y la otra, porque en el pecho de esa ju-

ventud suelen encerrarse los grandes sentimientos de amor al país, y á todo lo que es santo y bueno, sin que todavia los empañe el frio egoismo, la necia vanidad y la sombría ambicion.

Dispenseme V. Sr. Director si me he escedido en las facultades que medió ó en los informes que me pidió. El asunto me es muy conocido y por eso se desliza la pluma con mas ligereza que correccion. Me repito de V. afectísimo A. y S. S. Q. B. S. M.

TOMÁS PEREZ GONZALEZ.

Avila 25 de Enero de 1867.

Crónica General.

ESPAÑA.

Madrid 23 de febrero.

La *Gaceta* de hoy publica los siguientes reales decretos espedidos con fecha de ayer:

Vengo en admitir la dimision que me ha presentado del cargo de capitán general de Castilla la Nueva el teniente general D. Juan de la Pezuela y Cevallos, conde de Cheste; quedando satisfecha del celo, inteligencia y lealtad con que ha desempeñado dicho cargo.

Vengo en nombrar capitán general de Castilla la Nueva al teniente general D. Rafael Mayalde y Villarroya, actual director general de caballería.

(De «La Correspondencia»)

Los periódicos de Cádiz dan cuenta de haber sido aceptada la dimision de D. Luis Mon, fiscal de imprenta de aquella capital, y del nombramiento para sustituirle de D. Francisco de P. Regife.

Se ha colocado una boya en el puerto de Gijón y se va á colocar otra. Esperábase que al fin se establecería el bote salva-vidas destinado á aquel puerto.

La fragata *Resolucion* que como hemos dicho va á ser blindada, recibirá tambien una notable modificacion respecto á su armamento, puesto que se le pondrán solo seis cañones, pero de gran calibre, en un gran reducto blindado tambien. Con estas modificaciones hechas despues de un detenido estudio, se cree quedará mucho mas útil que ahora para la guerra.

El último correo de las Antillas *Príncipe Alfonso*, que salió de la Habana el 30 de enero, apenas hubo dejado las aguas de Cuba y casi frente al Morro, comenzó á sentir un fuerte temporal que cada dia fué empeorando, hasta el punto de que al llegar á la altura de las islas Terceras, entre la del Pico y la del Cuervo, levantóse un tan furioso huracán, que rompió el palo trinquete por el mastelero de velacho, la verga de velacho, dejó caer al agua los cuatro focos y destruyó el palo mayor por el mastelero de juanete.

Esto sucedía en la madrugada del 11 del actual. En tan apretado trance el capitán, oficiales y tripulacion del buque demostraron una pericia, una actividad y una presencia de ánimo superiores á todo encarecimiento, segun el unánime dicho de los pasajeros. A los cinco dias entraba en el puerto de Cádiz el *Príncipe Alfonso* sin haber retardado en nada su llegada un accidente de tanta consideracion.

Un diario de Manila refiere, que al limpiar en Otahtí los fondos de la fragata *Numancia*, se encontró en la hélice un pedazo de alambre eléctrico que unia á la red de torpedos. Gracias á haberlo partido la hélice, no pudieron los peruanos valerse de su infernal medio de destruccion. He aquí un gran servicio mas prestado por la brava fragata *Numancia* y que habia permanecido ignorado hasta ahora.

El miércoles entró en el puerto de Bilbao el vapor *Alvarado*. Este buque conduce al arsenal de Cartagena, con destino á la coraza de la fragata *Zaragoza* que se construye en aquellos astilleros, treinta y seis planchas de blindaje que pesan sobre 95 toneladas. Estas planchas tienen dos y medio metros de largo sobre un metro de ancho, con cinco pulgadas de espesor. Otros buques han trasportado tambien planchas de blindaje con igual destino.

La marinería del depósito del arsenal del Ferrol ha empezado á hacer ejercicios prácticos para hallarse completamente adiestrados y en disposicion de servir á bordo el dia en que pueda ser necesaria.

En el mercado de Valencia se nota calma en las operaciones de frutos del país, especialmente en los vinos y arroces, de cuyos artículos apenas se hacen operaciones.

Un suscriptor nos dice que ahora que se trata de una reforma aduanera entre España y Portugal es oportuno recordar que la sociedad Económica matritense que entendió en este asunto nombró al efecto una comision que componian los Sres. Marcoartú, presidente; Onís, Figuerola, Cardero, Sanromá, Rodriguez y Bona, secretario. Esta comision dirigió un interrogatorio pidiendo informes á la prensa y á las sociedades económicas de España, que en su mayor parte se evacuaron favoreciendo el proyecto de union aduanera. De creer es que el informe final de la comision fuese tambien en favor de la supresion de aduanas entre los dos estados peninsulares, atendidas las opiniones radicales de la mayoría de los economistas que formaban aquella comision.

ESTRANGERO.

Leemos en el último número del *Diario de la Union de los dos mares*:

«Diversos telégramas que se nos han comu-

nicado y que hemos recibido sucesivamente en el decurso de este mes contienen noticias interesantes que nos apresuramos á publicar por su orden.»

«Alejandría 5 de febrero — Parto con lord Paget para el Puerto-Said en la corbeta la «Psyché» que entrará en el lago interior de este puerto. El almirante desea que se ponga en conocimiento del Emperador esta escursión como un público testimonio de simpatía y de buen acuerdo.—*Fernando de Lesseps.*»

«Ras-el-Ech 7 de febrero.—Las aguas del Mediterráneo llegan hasta Serapeum. Cien bultos enviados por el rey de Siam á la exposicion universal de Paris atraviesan en este instante el canal. El gobierno de Bombay está visitando los trabajos.—*Fernando de Lesseps.*»

—En el *Noticiero* de Marsella del 10 de febrero se lee además lo siguiente:

«El almirante Clarence Paget de la marina británica que en este momento se halla en Egipto y que está encargado de remitir al Virey de parte de la Reina Victoria las insignias de la orden del Baño ha visitado en compañía de M. de Lesseps los trabajos del istmo de Suez.

«El almirante inglés ha manifestado del modo mas cordial su admiracion por los trabajos tan animosamente emprendidos y con tanta facilidad terminados por la energia de M. de Lesseps en pro del comercio del mundo.»

P. D.—*Paso del primer buque de uno á otro mar.*—En el momento de entrar este número en prensa recibimos el siguiente telegrama, cuya importancia no necesitamos encarecer.—*L. D.*

«Cairo 18 de febrero de 1867.—Un buque de 80 toneladas procedente de Trieste atravesó el istmo por el canal y entró ayer en el mar Rojo.—*Fernando de Lesseps.*»

El gobierno francés participa que el faro flotante de Ruytingen que conduce á la entrada de la rada de Dunquerque en la noche del 30 al 31 de enero rompió las amarras y se fué al garete. Se espera que volverá á ocupar su puesto dentro de pocos dias.

El capitán Cornwell, comandante del monitor anglo americano *Miantonomoh*, que poco tiempo hace visitó varios puertos españoles, falleció repentinamente la semana última en Tolon, víctima de un ataque apoplético. Sus funerales se han celebrado siguiendo el ceremonial establecido en Francia para los jefes de alta graduacion en la marina de guerra.

Segun el proyecto definitivamente acordado en Francia para la reorganizacion del ejército, este en su parte activa se compondrá de 400000 hombres, la reserva representará un total de 430000, y la guardia nacional movilizada será de otros 400000.

París 21.—Un telégrama oficial confirma la noticia de la salida de las tropas francesas

de la capital de Méjico el día 5 de febrero, y añade que el regreso se verifica con el mayor orden y sosiego, no habiendo las tropas disparado ni un tiro.

Las secciones del cuerpo legislativo de París han autorizado las interpelaciones de los Sres. Picard y Lanjuinais: la primera se verificará el viérnes 22 y la segunda el lúnes 23.

Fiorencia 21.—Se asegura que el nuevo ministerio conservará en su programa el proyecto de compra de los ferro carriles.

Nueva-York 21.—El bill para el establecimiento de gobiernos militares en los Estados del Sur hasta la reconstrucción de los mismos sobre la base del sufragio de los negros y la supresion de sus derechos electorales á los principales rebeldes, está definitivamente adoptado.

Atenas, 22.—El vapor *Panhellenion* ha salido de Cérigo con direccion á Candía.

El gobierno griego ha comprado el antiguo buque confederado *Alabama* que ha llegado á Syra.

Grecia negocia un empréstito en Lóndres.

Miscelánea.

LUCHA TERRIBLE.

El *Africano* publica la espantosa relacion de un combate contra una pantera: «El 28 de diciembre último, el llamado Mohamed, salió de su tienda al amanecer para dirigirse á su campo, cuando al volver un sendero, se encontró de repente delante de un animal grande acurrucado contra una roca. Al principio creyó que era una liena y aun no habia preparado la carabina que llevaba á la espalda, cuando el animal saltó y le cogió entre sus poderosas garras. Era una enorme pantera. Mohamed, hombre de mucha fuerza, se agarró á la garganta de la fiera y le hizo soltar la presa y al mismo tiempo dió grandes gritos. Acudieron algunos pastores, pero ya la pantera habia derribado al árabe y lo sacudia contra el suelo, desgarrándolo con sus dientes. Uno de los que acudió, Zeidi, tenia una pistola y la descargó sobre la fiera. Esta abandonó á Mohamed y se precipitó sobre su nuevo adversario, cuya cabeza desapareció en la boca del animal, cuyas uñas rasgaban el cuerpo y despedazaban los miembros. Entonces acudió otro llamado Nouiben-Ahmed, armado de un fusil; hizo fuego y la pantera, herida segunda vez y exasperada, soltó á Zeidi que era ya solo una masa inerte, para arrojarse sobre Ahmed. Se oyó otro tiro disparado por otro árabe, Bon-Akkier que acudió á los gritos. La pantera arrojaba abundante sangre por sus tres heridas, pero soltó por un segundo á Nouiben-Ahmed, y al lanzarse sobre Bon-Akker el primero hundió su cuchillo en el corazon de la fiera que cayó como herida por un rayo.

Zeidi murió al dia siguiente, los demás aunque muy maltratados parecen fuera de peligro.

Segun un estado que acaba de publicarse, vemos que en Nueva-York hay actualmente 21493 mujeres casadas ó viudas que no tienen hijos; 29753 que solo tienen uno; 27915 que tienen dos; 22469 que cuentan con tres; 17841 con cuatro; 12554 con cinco; 8777 con seis; 4578 con siete; 3816 con ocho; 2464 con nueve; 1656 con diez; 886 con once; 617 con doce; 353 con trece; 212 con catorce; 104 con quince; 49 con diez y seis; 20 con diez y siete; 9 con diez y ocho; 10 con diez y nueve; 6 con veinte; 1 con veintuno; 3 con veintidos; 3 con veintitres; 1 con veinticuatro, y 1 con veinticinco. Total 475164 habitantes añadidos á la poblacion del globo por solo las mujeres de la ciudad de Nueva-York. ¡Y luego dirán que se acaba el mundo!

Crónica local.

La sociedad-casino «Circo Mahonés» dará hoy su anunciado baile. Segun se desprende de los preparativos será ameno y concurrido como pocos.

Agitadas, revueltas

andan las niñas; tras de un baile, otro baile,

¡Jesus, que dicha!

Que son los bailes

el reflejo perenne

de las edades.

Hoy es el dia destinado para el beneficio del Sr. Reos, primer bajo de la compania de zarzuela que actúa en nuestro coliseo, y que el martes próximo dará cima á sus compromisos.

La funcion elegida no deja nada que desear por nuestra parte, y casi nos atrevemos á decir sucede lo mismo por parte del público, que hartos ya de beneficios (sin beneficio para él) ha asistido en estos últimos dias, anotando la poca variacion de zarzuelas que han puesto los beneficiados y la empresa, contentándose con las tan repetidas *Campañone, Juramento, &c., &c.*—El *Dominó Azul* es la que, anunciada para el beneficio de dicho Sr. Reos, se pondrá en escena esta noche, cuya dedicatoria sabemos á ofrecido á los casinos *Mahonés, Union* y *Consey*, que indudablemente corresponderán á los deseos del beneficiado.

Despues de la zarzuela se pondrá en escena la muy aplaudida pieza en un acto *No mateis al Alcalde*, proponiéndose además, en obsequio á su dedicatoria, finalizar la funcion con baile de sociedad, en el que segun tenemos entendido, solo podrán tomar parte los señores concurrentes que ocupen localidad, y para el efecto creemos se repartirán los billetes de entrada al salon en el intermedio del

2.º acto del *Dominó Azul*. El público que no tenga localidad fija, podrá disfrutar unicamente de la perspectiva del baile.

Por lo visto, promete estar muy concurrido esta noche nuestro coliseo.

Leemos en la «Correspondencia.»

—El Sr. D. Fermin Abella, abogado y jefe de la seccion de administracion del gobierno civil de esta provincia, ha publicado, con notas y aclaraciones sumamente oportunas, la ley de organizacion y atribuciones de los ayuntamientos con las reformas en ella introducidas por el real decreto de 21 de octubre de 1866, reglamento para su ejecucion, etc.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Cirilo patriarca, San Anastasio mártir, San Macario y compañeros mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Santo de mañana.

El Santo Angel de la Guarda.

Afecciones astronómicas de hoy.

SOL.—Sale á las 6 h. y 33 ms.—Pónese á las 5 h. y 51 m.

LUNA.—Sale á las 2 h. y 20 m. N.—Pónese á las 12 h. y 30 m. m.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Barómetro a las 7 h. m.	Termóm centigrado		Higrómetro a las 9 m.	Pluviómetro en milim.	Servidat media	Viento á las 9h. mañan.	Dirección.	Fuerza en milimetros que caen en kilogramos.
		Max.	Min.						
27	763.3	16.2	10.8	83		7	NE. flojo.		4.8

ORDEN DE LA PLAZA

del 27 de Febrero de 1867.

Servicio para el 28.

Gefe de dia: D. Alejandro de Aguirre y Perez Dávila coronel del regimiento de América.—Parada, hospital y provisiones, América.—El T. C. Sargento Mayor—Luis Planas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

DE PALERMO Vapor inglés *Europa*, de 498 t., c. M. Partridge, con 22 trip. y frutas.

DE ALEJANDRIA. Corbeta inglesa *Salacia*, de 822 t., c. M. Charles Mayward, con 21 trip. y lastre.

DE ALICANTE. Pailebot esp. *S. José*, de 40 t., p. José Navarro, con 5 trip., 1 pas. y trigo.

Quedaron ayer en cuarentena 5 buques.

SALIDAS.

PARA ALMERIA. Corbeta inglesa *Medallion*, c. M. Burus.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

LOTERIA NACIONAL.

Administración principal n.º 1462
en Mahon.

De los billetes espendidos por esta administración para el sorteo que se celebró en Madrid el día 21 del actual, han salido premiados los de los números siguientes:

5815 con 100 escudos.
28107 con 100 id.
29047 con 100 id.

El próximo sorteo se verificará el 2 de marzo próximo, cuya espendición se cierra el día de mañana.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 2 de marzo de 1867.

Constará de 24,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 336,000 escudos en 1,100 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	60,000
1 de	20,000
1 de	10,000
7 de 2,000	14,000
10 de 1,000	10,000
30 de 400	12,000
1,050 de 200	210,000
1,100	336,000

Los billetes están divididos en décimos que se espenden á DOS escudos cada uno en la administración de la Renta.

Mahon 26 de febrero de 1867.—Domingo Orfila.

CON REAL PERMISO.

RIFA.

Se rifa una gran finca titulada de Valdemoro, sita entre el puente de Toledo y el ponton de San Isidro, calle de las Cambronerías, números 7 y 9, y dentro de la zona de ensanche de Madrid.

Esta magnífica posesión se halla destinada una parte al cultivo de hortaliza, legumbres y floricultura, y edificada la otra para establecimientos industriales y casas de alquiler, hallándose entre los primeros dos fábricas, una de cartones y otra para teñir pieles, además de los corrales y dependencias de la huerta.

Se halla cercada por su frente con la parte edificada de la misma; por Oriente y Mediodía con cambronerías, y por Poniente con tapia de la finca contigua. La parte destinada á huerta ocupa 22,797 metros superficiales, y la edificada 2,843, que forman un total de 330,268 pies cuadrados. Esta finca, de lucro y de recreo, situada en una posición topográfica muy pintoresca, cercana al ferro-carril de circunvalación, contiene 1,191 árboles frutales, 5,150 de sombra y vivero, y 1,401 arbustos, que reunidos hacen la suma de

7,746, y además una noria con abundantes aguas y grande estanque. Se halla tasada por perito facultativo de la Real Academia de San Fernando de esta corte, en la cantidad de 1,284,996 reales vellon.

El número de billetes de que consta la rifa es el de 40,000, al precio de 4 escudos cada uno, y se verificará en unión del último sorteo de la Lotería Nacional que tenga lugar en el mes de Abril próximo venidero de 1867, adjudicándose la finca de que se ha hecho mérito al billete cuyo número sea igual al que obtenga el premio mayor, y que constará de la lista oficial que de aquel acto publique la Dirección general del ramo.

El agraciado se presentará con el billete á reclamar la posesión, y dentro del término de un año, al Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia.

Los billetes se espenden en las administraciones de Loterías de esta corte y en todas las demas del ramo en España.

Madrid 13 de Diciembre de 1866.

En esta Administración se hallen de muestra la vista de dicha finca y los billetes correspondientes para su espendición. Mahon 20 de febrero de 1867.—Domingo Orfila.

NODRIZA.—En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantarla á media leche.

En la calle de la Infanta n.º 102 hay otra para el propio objeto.

1p.

EN Ciudadela se vende una máquina de fabricar chocolate; informarán en esta imprenta.

4n.

Está para vender en Lloresanas una viña de 10,500 cepas; para su ajuste dirigirse á la casa n.º 3, Arravaleta.

1n.

PARA VENDER.—Lo está la casa número 3 de la calle de Ramis. Para su ajuste podrá verse al dueño que vive en la misma.

1p.

En la plaza de la Arravaleta n.º 3 hay un piano mesa para alquilar.

CALZADO.

BARATURA SIN IGUAL.

BOTINAS PARA CABALLEROS.

de Charol y Chagrin, de. 40 á 44 rs. par.

de id. con rosel. 44 á 48 id.
de Chagrin con puntera . 40 á 44 id.
de becerro sencillo. . . . 36 á 38 id.
de id. doble. 42 á 44 id.
de Búfalo con tres suelas. 54 á 60 id.

PARA SEÑORAS.

de Charol con rosel. . . . 32 á 36 id.
de Chagrin con puntera. 30 á 32 id.

PARA NIÑOS.

de Charol. 26 á 32 id.
de Becerro. 20 á 28 id.

Se garantiza la buena construcción del calzado.

Calle Nueva n.º 25.

En esta imprenta se vende á dos cuartos el ejemplar la tabla de *Reduccion de durillos á duros, reales y céntimos y á escudos y milésimos.*

EL maestro Pons y Morillo, establecido desde muchos años en la calle del Castillo n.ºs. 29 y 42, participa á sus numerosos amigos y demás señores que gusten honrarle con su confianza, que ha trasladado su carpintería al n.º 26, y para el ajuste de cualquier clase de obras perteneciente á dicho ramo, podrán dirigirse al citado taller, ó en su casa habitación, n.º 29.

A últimos de la presente semana saldrá para Bona la polacra francesa nombrada «Eugenie» su capitán D. Juan Collot; admite pasajeros.

Se despacha en el Vice Consulado de Francia, Castillo, 65.

TEATRO.

Gaan funcion para hoy viernes, 8 abono.

1.º La aplaudida zarzuela en 3 actos,

EL DOMINÓ AZUL.

2.º No mateis al Alcalde.

A 2 rs.

A las 7½.

Nota. El domingo 9.º de abono, *Los Madgyares*, lunes última de abono, *La Catalina*, y el martes será extraordinaria y la última de la presente temporada; reservándose para este día á los Sres. abonados sus respectivas localidades en la conserjería del Teatro, hasta el próximo sábado 2 de marzo, á las 8 de la noche, y pasado dicho día, no tendrán opción á reclamación alguna.

Por la sección de anuncios, JUAN FRONTÍ.

Por todo lo que va sin firma,

El Director y Editor responsable,

Bernardo Fábregues y Sintés.

TIPOGRAFÍA DE FÁBREGUES HERMANOS,

CALLE NUEVA, 24.